

## L'exposition «L'alimentation, un défi pour l'avenir de la planète» s'invite à Plan-les-Ouates (GE)

En cette rentrée scolaire, l'équipe J'aime ma Planète, avec le soutien de la commune de Plan-les-Ouates, a installé son exposition sur l'alimentation durable à La Julienne, Maison des arts et de la culture, pendant une semaine et accueilli 23 classes de la commune afin de réfléchir ensemble à la provenance de nos aliments et à l'impact de nos choix alimentaires sur l'environnement et la société.

### Zoom sur cet évènement...

Du 11 au 16 septembre, ce sont 464 élèves qui ont eu l'opportunité de découvrir les enjeux de l'alimentation à travers l'exposition «L'alimentation, un défi pour l'avenir de la planète» et une animation adaptée à chaque degré scolaire.

De la 3P à la 8P, 2 personnes de J'aime ma Planète ont accueilli les classes des écoles Pré-du-Camp, Champ-Joly et Le-Sapay, afin de découvrir différents concepts liés à l'alimentation. Les élèves ont visité l'exposition à l'aide d'un questionnaire afin de cibler une thématique en lien avec leur programme scolaire, puis ont participé à une animation, en demi-classe.

### Les animations de l'exposition

A travers le toucher, les élèves de 3-4P (6-8 ans) ont découvert une dizaine de légumes de saison cachés dans des sacs, et ont pu reconstituer, grâce à une roue des saisons, le cycle de croissance des courges et des tomates. En prime, ils ont pu découvrir quelques plantes potagères en pot, et se délecter des odeurs de nombreuses herbes aromatiques!

Les élèves de 5P (8-9 ans) se sont interrogé.e.s sur la transformation des aliments: bruts, transformés, ultra-transformés... mais qu'est-ce que ça veut dire? En comparant plusieurs aliments au goût de pomme, les élèves ont pu répondre à cette question, et réfléchir aux conséquences possibles de ces aliments sur la santé.

Direction les modes d'agriculture pour les élèves de 6P (9-10 ans), qui, en se mettant dans la peau de producteurs et productrices de tomates, ont pu étudier les différences entre agriculture biologique et conventionnelle, en termes de prix, d'efficacité et d'impact sur l'environnement. Les élèves ont également pu observer de très près des insectes naturalisés, qu'ils soient bénéfiques ou néfastes à nos cultures.

Pour les plus grands (8P, 11-12 ans), place aux courses pour un repas. Comment choisir entre plusieurs sauces tomates pour mon plat? Plusieurs critères possibles ont été discutés: le prix, la provenance, les labels, les ingrédients, etc. afin de construire le concept de développement durable à travers nos choix alimentaires.

*« J'ai trouvé vraiment bien la manière dont la classe a été prise en charge, à savoir par groupe. Les animatrices ont très bien géré les groupes et mes élèves ont beaucoup aimé. »*

**Enseignante de 8P**

### L'ouverture au public

La visite de l'exposition a également été ouverte au grand public durant la soirée du jeudi et le samedi en journée. Une trentaine de personnes sont venues découvrir les enjeux de l'alimentation à travers les thématiques de nos différents posters et ont pu échanger avec les animateurs et animatrices de J'aime ma Planète. Le samedi, il a été possible pour le grand public de découvrir à son tour les légumes par les sens, et de déguster plusieurs fruits et légumes de saison. Un vrai régal pour les yeux et les papilles!

## Le retour des enseignant.e.s des classes bénéficiaires

Suite à un questionnaire d'évaluation en ligne, les enseignant.e.s ont eu la gentillesse de nous faire part de leurs retours, qui sont pour le moins positifs. Que ce soit concernant les liens au programme scolaire, l'intérêt des élèves ou la réponse à leurs attentes, les enseignant.e.s ont été très satisfait.e.s de leur participation. Entre autres, «la qualité des explications données aux élèves», «l'intervention et les supports parfaitement adaptés» à l'âge des élèves et les «liens avec les séquences de géographie» ont été appréciés.

*«Les activités étaient très interactives, ce qui a motivé et investi les élèves.»*

Enseignante de 4P

*«Animation ludique, élèves actifs»*

Enseignante de 6P

*«Merci d'avoir réfléchi et préparé des activités où les enfants étaient actifs.»*

Enseignante de 4P



## Un travail d'équipe

La mise en place et la réalisation de cet événement n'aurait pu aboutir sans la contribution du Service de l'action sociale et de la jeunesse, du Service culturel et du Service de l'environnement et des espaces verts de la commune de Plan-les-Ouates, ainsi que l'accueil et le soutien logistique de l'équipe de la Julienne.

Grâce aux boîtes d'insectes naturalisés du Muséum d'histoire naturelle, et aux différentes plantes offertes par Schilliger Garden Center, notre exposition a pu être agrémentée de manière colorée et ludique.

Les enseignant.e.s, les accompagnant.e.s et les élèves de chaque classe ont également permis de rendre cet événement réussi, riche en questions et en apprentissages.

Un grand merci à tout.e.s pour cette belle collaboration!

*Pour en savoir plus sur l'exposition « L'alimentation, un défi pour l'avenir de la planète ! » rendez-vous sur <https://jimp-ch.org/>*